

## ¡¡Gratitud!!, señora, Gratitud!!

Hemos sido sorprendidos de tal manera con un obsequio de calzado para que lo hagamos llegar a los niños, hijos de nuestros camaradas presos y los deudos mayores de éstos, que nunca mejor dicho: «el que silencie los labios para que hable el corazón». A la vista de treinta y dos pares de calzado, tan hermosos, tan lustrados, extendidos sobre lo más valioso de nuestro hogar, como escarpate digno a lo que va a ser destinado, hemos dejado correr por nuestras mejillas el líquido abasador de la alegría, junto con la emoción.

¡Dentro de unas horas pies desnudados de infancia inocente serán revestidos con su regalo, señora! Al elegirnos como usted lo hizo para darnos de tal investidura citándonos para que fuéramos a verla, cosa que no podíamos por nuestras muchas ocupaciones del día, y más tarde, cuando un familiar de usted vino a hacernos el ofrecimiento y por último cuando nuestro hogar se vio sorprendido con el envío sublime, puede usted esperar, señora, que seremos fieles intérpretes de sus sentimientos y haremos llegar, unido a un beso, a todos los que alcance su obsequio y entre el desnudo del guijarro y entre lo agreste de la montaña cubierta por la nieve, se oír muy quedo su nombre, para no desobedecerla, ya que es deseo expreso de silenciarlo cuidadosamente. Ante el corazón de estos niños no sabremos disimular de quien procede el regalo. Si lo ocultáramos, nos lo exigirían nuestros compañeros. Si olvidáramos nosotros su nombre, nuestro corazón nos sería infiel. ¡Bastante es ya tener la fuerza de voluntad de borrar de estas cuartillas lo que se escapa aún queriéndolo retener!

En el violetero donde guardamos todas las intensas emociones que nacieron al aprisco de un ofoño cruel, dejamos caer el nombre de usted, señora. Si este nombre retoña donde tan cuidadosamente quedó sepultado por nosotros, la culpa de saberse quién es usted, no es nuestra. Habrá de ser propia de la excelsa obra que acabáis de realizar, depositando sobre nuestras manos luchadoras, lo más tierno del corazón maternal.

¡Señora! ¡Gratitud! Cuando pasemos rozando el umbral de vuestra casa, estas mismas frases depositaremos sin quererlo. Son los niños de los camaradas presos, los niños ajenos a la tragedia vivida los que nos hacen ser así. ¡Gratitud, señora!

MATILDE ZAPATA Y L. MALUMBRES

## ¿Por qué los maestros no pueden ser políticos y ostentar cargos?

Si a cualquiera en la calle, o en donde sea, le ofenden o, intencionalmente, le atropellan, naturalmente, se quejalla y protesta ante la ley de lo que él estima un atentado a su integridad. Es una ley de la vida y postulado elemental de orden.

Si este sujeto es de calidad, más ofendido se siente y más lamenta esta falta de equilibrio, no sólo en nombre de su personalidad, sino, sobre todo, en el de la civilización de la que forma parte. Ahora bien; el maestro de escuela parece que debe ser un hombre en toda la extensión de la palabra, pleno de responsabilidad moral y emancipado de toda otra tutela que la que le impone la enseñanza de la verdad, puesto que su misión es tan elevada y trascendental como la que más. Así, al menos, pensará todo el mundo desinteresado y, como consecuencia, que el maestro ha de disfrutar ampliamente de todas las libertades y derechos cívicos que las leyes confieren al común de los ciudadanos. Si el maestro, el maestro actual, se encuentra mediatizado por la sociedad; si no disfruta de la igualdad democrática, la culpa es no de él, sino de esta sociedad que ha de preocuparse, más que de restarle derechos, capacitarle para el ejercicio de sus deberes. De lo contrario, él, el maestro, al verse postergado, al sentir maltrecha su ciudadanía, se levantará airado a protestar del atropello, más en nombre de su función docente, que en lo que a su individualidad se refiere.

Este es, o mejor era, mi parecer cuando fué atropellada la ciudadanía de los maestros, haciendo imposible, entre otras cosas, su elevación a los cargos representativos. Pero con pena declaro que estaba equivocado al pensar así y al tener tan elevada idea de los maestros en general y hasta en lo de querellarse, en nombre de lo que sea, cuando a uno le atropellaban. Por lo visto, los maestros de cierta numerosa Asociación (así lo hacen presumir las soflamas de sus dirigentes) son insensibles o un no sé qué entre sádicos e inconscientes los distigue de los demás. De todos modos, andan equivocados. Si no, no se explica que uno de sus campanudos oligarcas, que de todo protesta o con todo se conforma, se haya salido con un enorme artículo, en el que pide, en nombre de no sé qué oscuras monsergas, nada menos que esto: «Que se declare cesante a todo maestro que se dedique, cumplida ya su labor, a las propagandas políticas.»

Repito que esto no me lo explico, y que me parece inconcebible en todos los maestros que forman en el aludido Sindicato. En todos, menos en sus cabezallas, que se declaran apolíticos, en tanto, y para lo que sea, se codean con las alturas y que, a mi ver, tienen gran parte en la causa de

la falta de equidad en los sueldos de que disfruta el Magisterio.

Dejando por ahora esto aparte, me pregunto: ¿Es que existe alguna incompatibilidad entre la política, aspiración ideal al mejoramiento social, y la labor educativa? A mi corto juicio, idealismo y educación están tan íntimamente vinculados, que no existen separadamente, y que maestro y sonador deben ser, si no equivalentes, conceptos casi parejos. Luego el maestro no debe de retirarse de la política, y menos debe, si se estima, solicitar cilicios y rigores. Tiene, por el contrario, obligación de entender la política, en el sentido de redención, y de dedicarse con ahínco a la que lleve en su seno más abundancia de posibilidades humanitarias.

Y para terminar, me permito recordar a los maestros no ofuscados por sus campanudos voceros, que la misión de la escuela no es función vinculada a sus paredes, sino que las ha de rebasar, sirviendo de guía afuera en la búsqueda del mejoramiento de la clase que todo lo produce y que de casi nada disfruta.

TEODORO CISNEROS.

## Relación del calzado recibido para que LA REGION lo haga llegar a manos de los niños de los camaradas presos

El calzado a que hacemos referencia en otro lugar de este número, y entregado por una señora que nos ruega encarecidamente que ocultemos su nombre, queremos relacionarlo, para conocimiento de los compañeros.

Tres pares de zapatos blancos, con suela del número 38; dos ídem de playeras, del 43 y 38; un par de botas bosqueal negra, del 35; otro negro becerro, del 31; tres pares negros para vestir, del 31; un par ídem,

del 30; dos pares zapatos negros de vestir, del 35; uno ídem de color, suela crepé, para niño, número 8; cuatro pares para niñas, del 8 y 9; dos pares de parecido tamaño; cinco pares de sandalias color, del número 22; cuatro pares de color, para niñas, del número 28; y tres pares de sandalias monfimas, patentadas, para niñas de tres años. Total, 32 pares, que distribuiremos a niños o familiares de los trabajadores presos exclusivamente.

## Voces Cántabras

### INTERESA A LOS CAMPESINOS

Sabido es que, a propuesta de la representación de las Casas del Pueblo Campesinas en el Jurado mixto Lechero, fuimos nombrados para representar al sector ganadero de esta provincia en la sección de productos lácteos de la Comisión Mixta Arbitral Agrícola.

Aceptamos este nombramiento en sustitución de Matilde de la Torre, viniendo en nosotros el escrúpulo y la resistencia que oponemos en esta clase de cargos, para los cuales no nos creemos capacitados.

Claro está que estos cargos no dan más que trabajo y disgustos, porque los verdaderos enchfres les están reservados a los bien hallados con la fortuna y el caciquismo reinante; pero, precisamente por que los huesos sólo nos están reservados a los rebeldes y protestantes contra ese caciquismo, no tenemos más remedio que aceptar y echar a la espalda toda la pesada carga.

El pleito lechero había llegado a un extremo en el que forzadamente los órganos oficiales no podían continuar sordos ante ese problema que podía producir a todos nuevos y graves quebrantos.

Entendiéndolo así, se reunió por fin en Madrid la Comisión Mixta Arbitral Agrícola, a la que con urgencia hubimos de ser convocados. Allí fuimos como representante oficial, viéndonos allí acompañados del vocal suplente nuestro, señor Alday, que con voz, aunque no con voto, había de defender con nosotros la posición de los productores lecheros.

Frente a nosotros se encontraba el señor Vega Lamera, defensor y representante de las fábricas y los industriales, acompañado también del suplente señor Lomba, así como también de sus compañeros los representantes de Asturias.

Muy larga y muy laboriosa fué esta reunión, que presidió en todo instante el señor subsecretario de Agricultura, que tenía junto a él, como secretario, al que fué buen gobernador de nuestra provincia, señor Díaz Quiñones, quien nos saludó con todo afecto y nos pregunta enseguida por la suerte que han corrido tantos y tantos amigos.

Parece que previamente ha habido una entrevista entre los señores de las fábricas y una Comisión de ganaderos, en la que han intervenido los señores Alday y Camino, además del señor Quijano, y, de acuerdo con este pacto, se hace una pro-

puesta escrita por el vocal oficial, que es el vicepresidente de la Comisión Mixta Arbitral, y cuya propuesta consiste en pagar como precio tipo, 26 y 31 céntimos, debiendo pagar los treinta y un céntimos la temporada de invierno, y los veintiséis, en verano, y empezando a regir también desde el próximo verano un procedimiento de valoración con arreglo al tanto por ciento del contenido de grasas.

No nos parece mal este procedimiento, partiendo de una base mínima, controlada en todo instante por un técnico que han de elegir los productores de leche; pero no podíamos aceptar la base que se concertaba 26 y 31 céntimos, porque esa solución no llenaba, ni mucho menos, la aspiración de nuestros amigos, y, en cumplimiento de nuestro deber, combatimos ese precio, defendiendo, por el contrario, el precio que, como mínimo, nos parecía más justo, de 30 y 32 céntimos.

Esta posición nuestra fué desechada, aprobándose con nuestro voto solo en contra el precio de 26 y de 31, pues el otro vocal ganadero de Asturias votó también con los industriales y las fábricas, no votando el señor Alday, porque, como suplente nuestro, no tenía voto, como todos los suplentes, y porque, además, habían aceptado ya con las fábricas esa solución.

¿Habremos cumplido con nuestro deber? Ya lo dirán los campesinos y modestos ganaderos de nuestra provincia. Lo que sí afirmamos es que hemos sostenido la misma posición que sostuvo hace ya tiempo la compañera Matilde de la Torre, cuyo voto se quedó solo frente a todos los demás.

Nosotros sentimos haberle sustituido a ella, porque conocía mejor que nosotros esos problemas; pero hubo de hacerlo porque alguien, interesado en perseguir a los socialistas, hubo de acusarla de no sé qué fantásticos complots contra los señores industriales, cuyas denuncias contra esta mujer llegaron hasta la propia Dirección de Seguridad, por ser diputada por Asturias.

Posiblemente, nos ocurra a nosotros lo mismo por ser de Santander; pero si nos vemos obligados a dimitir como ella, saldremos como salimos siempre de todas partes: con la frente alta por haber defendido la justicia de los humildes y, en este caso, a los campesinos de al Montaña, que serán en todo momento nuestros amigos y nuestros hermanos.

Bruno ALONSO

## El Gobierno español concede 25.000 pesetas para el vuelo del aviador Pombo

Una agradable coincidencia, nos puso en el camino de poder conocer que el Gobierno había dispuesto la subvención de 25.000 pesetas para el vuelo proyectado a Méjico por el aviador Pombo.

Apremios de tiempo nos impiden hablar de la acogida dispensada a este vuelo por la clase pescadora, por la Federación de Fútbol y por otras actividades de la vida local.

## La opinión reclama que nuestras autoridades descubran dónde se expendía la carne de los cien mataderos clandestinos que afirmó el alcalde existían en la ciudad. Es preciso una exacta comprobación de las salidas de carnes que han dado algunos industriales, sobre los que pesa una acusación espontánea y libre del pueblo

Con las intermitencias que nos obligan a guardar las exigencias de espacio en el periódico, hemos de proseguir como hasta aquí en todo cuanto se relaciona con el sacrificio y comercio clandestino de carnes. La afirmación hecha por el señor alcalde accidental, de que en la capital existen más de cien mataderos clandestinos, no puede quedar flotando sin una terminante acusación que descubra algo de lo mucho que existe en este tráfico especulativo que va a herir a la Hacienda municipal y a corromper la salud pública. LA REGION sólo podrá ser un guía para las autoridades, pero jamás un perenne opositor de ingreso en la cárcel, donde hay tantos y tantos inocentes.

Si nuestra denuncia primera hubiera caído en el vacío, como han caído otras por abulia de nuestras autoridades, una vez recogida la hebra sobre este asunto, y una vez afirmado por el señor Villegas que existen cien mataderos clandestinos, la opinión reclama, demanda y exige que se descubra dónde se expendían estas carnes sacrificadas clandestinamente, y que otras carnes se adquirían a bajo precio, lanzándolas a la venta a precios corrientes, y para que la autoridad vaya al esclarecimiento de cuanto demanda la opinión, los mismos industriales son los obligados a esta colaboración, en vez de entretenerse a suponer en los demás idénticos fines que perseguían los que a este comercio clandestino se dedicaban.

El señor Villegas, que recogió nuestra denuncia, puede seguir los pasos que determinada camioneta que, a las tres de la madrugada, atravesaba cierta carretera, para aprovechar la ausencia o retirada de un puesto de consumos el servicio de vigilancia. Debe averiguar el señor Villegas, y para ello desempolvaremos las colecciones de LA REGION hasta encontrar la denuncia que hicimos de un matadero clandestino, hecho en ocasión de hallarse de alcalde un republicano neto, a quien se procuró desvirtuar cuanto había; pero, en cambio, se cuidaron muy bien de cambiar al vigilante de consumos del servicio que hasta entonces venía desempeñando.

Ha de averiguar el señor Villegas si es cierto que dos industriales adquirían en cincuenta pesetas cerdos que pesaban doce y catorce arrobas. Y, por si fuera poco averiguar, no tendremos más remedio que ir siguiendo la huella de aquel matadero clandestino que tuvo día de sacrificar ¡¡21 reses!! cantidad que no podía despachar, también clandestinamente, si no era con el auxilio, con la colaboración de algún industrial.

Hace tiempo llegó a nosotros la confidencia de que, por los Campos de Sport, pasaba una camioneta transportando chatarra; pero que, bajo estos hierros oxidados, iba el óxido de la carne de cerdo, con destino desconocido. Y, siendo esto del dominio público, y conociéndose todos estos detalles que se escapaban a los múltiples mataderos clandestinos que el señor Villegas afirmó su existencia con nuestra denuncia a la vista, ¿es posible que ninguna autoridad se halle enterada cuando tan admirable servicio está montado para garantizar el orden de la capital?

No queremos ser ligeros en la expresión. Conocemos la casa en la que suponemos la existencia de un matadero clandestino de alguna importancia. Creemos que el señor Villegas debe tener conocimiento ya. Por lo menos, algún agente a sus órdenes "ha oído" la carne clandestina. Nadie mejor, ni nadie con más medios, ni más obligación que las autoridades para descubrir tan escandaloso comercio. Si esto no se descubriera, ¿no tendríamos derecho y razones sobradas para acusar de negligentes a nuestras autoridades sanitarias y municipales?

Repetimos que con las intermitencias que nos obligan a guardar el espacio del periódico y los muchos quehaceres que pesan sobre nosotros, seguiremos ocupándonos de este comercio clandestino. Sería bochornoso que a LA REGION le asistiera la suerte de ser ella la que presentara la denuncia concre-

## Los obreros y el Ayuntamiento

El alcalde, señor Gerez, no ha querido recoger lo que hace días denunciamos con suma discreción, de lo que ocurría con los obreros que se colocan en el Ayuntamiento, denuncia hecha con motivo de sacar del anónimo a la Bolsa del Trabajo. Y como no ha querido recoger la arbitrariedad que se comete con los sin trabajo, postergando a unos que no trabajan nada más que cada seis u ocho meses, mientras otros trabajan a menudo, no tenemos más remedio que decir, clara y sencillamente, que este estado de cosas no puede continuar, porque ello entraña, además de una injusticia, una temeridad. Se trata de que el Ayuntamiento posea una lista de obreros, de amigos, de correligionarios, para llamarles quincenalmente, siendo éstos ocupados en los trabajos que se efectúan en el cementerio de Ciriago y en la cárcel, aparte de otros tajos, solicitando de la Bolsa del Trabajo, un promedio de 50 obreros de los cien o ciento diez que se llaman. ¿Puede eso seguir así por capricho del alcalde o del concejal o de quien sea?

La tenencia de esa lista en perjuicio de los trabajadores que cando-rosamente esperan su turno en la Bolsa del Trabajo, puede dar lugar a un malestar de alcance insospechado. El alcalde puede colocar a quien quiera en su taller, en sus amistades, pero con el dinero del pueblo tiene que ajustarse a dar exacto cumplimiento a la legislación vigente, dando la personalidad merecida a la Bolsa de Trabajo, y si quiere obtener un dividendo, si quiere sostener una bandera acuérdese de que los socialistas tuvieron que resistir la acusación de las inmundicias cometidas por otros, siendo el primero que acusaba, el propio Teodoro Gerez.

Hacemos esta denuncia, porque ha sido comprobada por un vocal del Consejo del Trabajo, autoridad lo suficiente para que garantice a cualquier concejal que se considere inocente, de pedir en plena sesión las debidas aclaraciones a la Alcaldía. De no ser así, tendremos que considerar que todos los ediles tienen participación en la lista referida, y de ser esto cierto, de no levantarse un concejal a solicitar aclaraciones, reafirmaremos nuestra posición, de que jamás estuvo el Ayuntamiento como está en las actuales circunstancias, donde se explota el hambre de la clase trabajadora.

## Hoy desembarcó en nuestro puerto el nuevo embajador de Méjico

A las once de la mañana empezaron a llegar a la caseta de la Comisería del Puerto cuantas personalidades acudían a recibir al nuevo embajador en España de la nación mejicana, general don Manuel Pérez Trevisio, con el fin de dar la bienvenida a tan ilustre viajero.

Entre las autoridades que pudimos ver, se hallaban el comandante militar, coronel Prats; el gobernador civil, señor Sánchez Campomanes; el presidente de la Diputación; el alcalde, acompañado del secretario señor Bustamante, quienes portaban un precioso ramo de flores, adornado con cintas de los colores nacionales mejicano y español; los delegados nacionales de Comercio, señores Villegas y Arango; Cuerpo diplomático; jefe de Obras públicas, señor Derkis; el presidente y secretario de la Estación Sanitaria, señores uquero y Valladares; el inspector de Emigración; jefe de Carabineros, y cuantas autoridades civiles y militares existen en la plaza. A este grupo estaba unido el cónsul de Méjico en Santander, señor Riestra, y los jefes de al Misión mejicana que vienen a España con motivo de la construcción de barcos.

A tan vistoso colócido prestó su tonalidad una gran afluencia de público, que tributó al señor embajador las atenciones peculiares en expresión genuina del pueblo.

Las doce se dirigieron a bordo del "Orbita" todas las personalidades mencionadas, celebrándose una recepción, haciendo las presentaciones de rigor el cónsul de Méjico, desembarcando seguidamente el nuevo diplomático, al que se tributaron los honores del caso por la Banda municipal, que se hallaba en la escalinata de la caseta de pasajeros. Una vez desembarcado el señor embajador, se dirigió al hotel, donde estará hospedado durante las horas que permanezca en nuestra ciudad.

SE CELEBRA UNA GRAN COMIDA EN EL TENNIS

Para las dos de la tarde estaba señalada la hora de la comida en honor del señor embajador, a la que asistieron numerosos comensales, que no citamos por temor a incurrir en omisiones; comida ésta que fué ofrecida por la Casa Mejicana en Santander, aplazando para mañana lo referente a este acto, en virtud de la hora en que terminó el almuerzo, ya que desearnos recoger el homenaje rendido a tan alta personalidad, deseo que no podemos satisfacer hoy. Reiteramos al señor embajador cuanto en nuestro número de ayer decíamos, al darle la bienvenida.

## Este número ha

### sido visado

## por la censura

## Nuestro queridísimo colaborador el presbítero don Juan García Morales, ha sido operado en Madrid

Nuestro colaborador, el presbítero don Juan García Morales, ha sido operado de un flemón difuso en el brazo por el joven doctor y eminente cirujano del Instituto Rubio, don Alfonso Turrientes. La operación, dada la destreza y primor del doctor Turrientes, ha tenido un feliz resultado.

Al conocer el estado satisfactorio de tan querido colaborador y amigo, hemos sentido la inmensa alegría que puede ofrecer el cariño que profesamos a don Juan, haciendo votos sinceros por su total restablecimiento.

Pronto, por lo tanto, volverá nuestro articulista a deleitar a nuestros lectores con sus trabajos, de dero cristiano, trabajos que dos con la máxima atención por la clase trabajadora, que admira sinceridad de un sentimiento humano.

Página semanal agrícola

# El empleo de aparatos pulverizadores en la lucha contra las plagas del campo

(Por CARLOS GONZALEZ DE ANDRES, ingeniero director de la estación de Fitopatología, de Madrid)

El tratamiento más indicado para combatir muchas de las enfermedades y plagas de los cultivos agrícolas, es proyectar sobre los vegetales atacados productos sólidos o líquidos bajo la forma de finísimo polvo o pequeñísimas gotas, respectivamente; es decir, efectuar lo que de un modo general se llama pulverización.

Supuesto que el agricultor posea un buen pulverizador y de que emplee una fórmula apropiada a la enfermedad que desea combatir, es preciso que la pulverización sea perfectamente ejecutada, para que el tratamiento tenga la debida eficacia. Lo primero que debe hacer todo agricultor que observe alguna anomalía en sus cultivos, es consultar a la estación de Fitopatología agrícola de su región, que le contestará especificando la causa de aquella anomalía, indicándole el tratamiento más apropiado para combatirla y el modo de aplicarla. Si al dar una pulverización se ignora el modo de vivir que tiene el enemigo, se reduce en más de la mitad la eficacia del tratamiento. Con objeto de exponer unas normas generales para dar las pulverizaciones, distinguiremos dos casos:

Primero. Si para prevenir o combatir una enfermedad conviene que el líquido pulverizado se extienda perfectamente por toda la superficie de la planta tratada, y principalmente sobre sus hojas, y Segundo. Si conviene localizar la

plantas, como en la figura segunda, y a una altura sobre ellas de 50 a 60 centímetros.

Si queremos pulverizar la cara superior de las hojas de algunos árboles frutales (manzanos, perales, etcétera), se coloca la lanza exteriormente al árbol, de forma que el líquido caiga de arriba abajo, y al mismo tiempo que va rodeando el árbol se mueve la lanza en sentido vertical con lo cual, como al andar se traslada la lanza en sentido horizontal y con el brazo la movemos de arriba abajo, es probable que con un solo y cuidadoso rodeo, quede el árbol perfectamente pulverizado.

Si se quiere pulverizar al revés, o cara inferior de las hojas, hay que ir introduciendo la lanza por entre el ramaje, de forma que el líquido vaya de abajo arriba, moviendo al mismo tiempo la lanza alternativamente de izquierda a derecha y de delante hacia atrás, en todo lo que consentan las ramas. Esta pulverización es más difícil de dar y hay que hacerla con más detenimiento, siendo preferible en este caso utilizar boquillas acodadas o curvas.

Ya se quiera pulverizar la cara inferior o superior de las hojas, si se trata de árboles de cierta altura, hay que emplear las lanzas largas que para este caso vende el comercio.

Si el agricultor no quiere hacer un nuevo gasto para comprar estas lanzas, puede utilizar las corrientes que traen los pulverizadores, sin más que hacer lo siguiente: se sustituye el tubo de goma que une la lanza con el depósito por otro que tenga cuatro o cinco metros de largo, y a la altura de esta se sujeta al extremo de una caña de longitud apropiada a la altura del árbol. Este procedimiento tiene el inconveniente de que la llave de paso de la lanza queda a mucha altura y no se puede abrir ni cerrar en el transcurso de la pulverización, por lo cual al empezar a trabajar hay que dejarla abierta, y siempre se desperdicia del líquido empleado, además de que éste puede caer con perjudicial exceso en algunas partes del árbol.

Tanto en este caso, como cuando se emplee la lanza larga, para mayor comodidad en el trabajo, un obrero puede llevar el pulverizador y manejar la bomba, y otro la lanza con las dos manos, realizando una pulverización así más perfecta. Cuando tenga que quedar forzosamente alguna parte del árbol a más de 60 centímetros de la boquilla, conviene emplear una que dé un cono de proyección de ángulo en el vértice muy agudo, es decir, que dé un chorro estrecho como se ve en la figura tercera, y así se conseguirá que sobre estas partes más distanciadas llegue el líquido a presión bajo forma de finísima lluvia, que si empleáramos otra clase de boquillas no llegaría casi ningún líquido, o el que llegase lo haría sin la presión necesaria.

En el segundo caso antes citado, o sea cuando conviene localizar la pulverización en algunos puntos, hay que acercar la boquilla a unos 30 centímetros de la parte que se quiere tratar y conviene emplear, por tanto, boquillas de cono de pulverización estrecho. Si se empleasen boquillas de cono de pulverización ancho, hay que acercarlas a unos 15 centímetros de distancia.

En resumen, sabiendo el fin que en cada caso se persigue con la pulverización, el agricultor, con un poco de práctica y cuidado, puede calcular la distancia entre la boquilla y el vegetal en tratamiento, teniendo en

cuenta la clase de boquilla que emplee.

Para dar las pulverizaciones, se elegirán días secos y de poco viento. No debe, finalmente, nunca pulverizarse cara al viento, pues además de que el producto pulverizador se reparte muy desigualmente, una gran cantidad de él cae sobre el obrero, al que puede causar perjuicios.

Carlos GONZALEZ DE ANDRES  
Ingeniero Director de la Estación Fitopatológica de Madrid.  
(Prohibida la reproducción.)

## EL CENTRO

El bar preferido por sus buenas bebidas y variedad de tapas  
ESPECIALIDAD EN MERIENDAS  
Rualasal, 2-T. 16-66

## LA REGION en Torrelavega

Nuestro corresponsal en Torrelavega nos comunica que ha recibido la visita del presidente y secretario del Club Deportivo, don Agustín García y don Fernando Ortueta, con el fin de hacerle algunas aclaraciones referentes a los incidentes que dijimos en nuestro número de ayer habían ocurrido en el partido jugado por los equipos del Instituto de Santander y Torrelavega.

Salvando la responsabilidad de nuestro estimado corresponsal, dejamos en suspenso esta rectificación hasta documentarnos con más amplitud de lo que ocurriría anteayer en los campos del Malecón, por creer sinceramente que nuestras noticias se ajustan a la más estricta exactitud, dada la seriedad que nos merece la fuente de su procedencia.

## NOTAS MILITARES

Se interesa la presentación en la Comandancia militar de esta plaza, a la mayor brevedad, del soldado licenciado Felipe Mora Busillo, cuyo domicilio se ignora, al objeto de hacerle entrega de su cartilla militar.

Santander, 15 de febrero de 1935.

## Cooperativa Obrera Alpargatera La Igualdad

Trabajador: pide siempre a tu tendero alpargatas marca

## LA IGUALDAD

DESPACHO:

Calle Segismundo Moret, 17, bajo.

Domicilio social: CASA DEL PUEBLO

## REVISTAS GRAFICAS

La revista mensual "Oasis" (Paseo del Prado, 12, Madrid), cuyo tercer número hemos recibido, continúa su camino ascendente en cuanto a interés de su colaboración, belleza de su parte gráfica y esmero en su confección y presentación.

Las firmas de los señores I. Bauer, J. Gavira, L. Urabayen, Delgado Ubeda, F. Andradá (el gran artista de la fotografía), doctor Boerschmann y E. Penkela, que tratan, respectivamente, de Filandia, Breslau, Los soporales, Ibiza, Pagodas chinas y tipos femeninos eslavos, prestan autoridad e interés a sus páginas.

Odemás, hay una bellísima colección de fotografías de lagos suizos y una guía documentada y práctica de la ciudad de Sigüenza, sin contar con las habituales y muy interesantes secciones de publicaciones, crónica, Geografía, Arte, Arqueología y turismo.

## Teatros, Cines y Varietés

### KURSAAL "LA TIERRUCA"

En este popular centro de atracciones debutó ayer, como estaba anunciado, la bellísima estrella frívola Mexicanita, que conquistó el más grande y merecido de los éxitos.

Con Mexicanita, integran el programa de "La Tierruca" Isabelita Navarro, notable bailarina, y Joyita del Arte, linda cancionista frívola, habiéndose anunciado para mañana el debut de la estrella de baile Pepita Nogueras, y de la bella canzonetista santanderina, Perilita Montañesa.

### CAFE CANTABRO

Sigue actuando con el mayor de los éxitos en este café, el predilecto de las familias, el notable imitador Mario de Lerma, que diariamente consigue llenar el amplio Café Cantabro.

Mario de Lerma, a quien en vista de su grandioso éxito obtenido, le ha sido prorrogado el contrato, continuará en el mencionado café durante varios días más, acompañado de la notable artista Carmelita Cruz, que debutará mañana.

## Cena de despedida

Anoche, en el popular bar "Marejote", dió una cena de despedida de soltero el joven industrial de esta plaza Sabino Ruiz, a quien acompañaron numerosos amigos.

Entre otros, asistieron al bien servido ágape Mariano García, Luis Serrano, José Baldor, Ramón Oria, Jesús Cayuso, Rogelio Tabuyo, Isaac Ruiz, Aurelio Ruiz, Valentín García, Franciso Mañueco, Salvador Hernández, Julián Sánchez, Felipe Alvarez, "Don Velay", y otros cuyos nombres no recordamos.

Al final, el afamado cantador de tonadas montañesas, Aurelio Ruiz, cantó varias coplas con el gusto y buen estilo en él peculiar.

PIDA USTED CUBITOS CHIX (Delicioso caldo de Pollo) DE VENTA EN ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES

## La función pro-edificio Ateneo Popular, resultó un éxito

Satisfecha puede estar la Comisión pro edificio Ateneo Popular del resultado artístico y económico de la fiesta celebrada en el suntuoso salón María Lisarda.

Dos llenos por mañana y tarde. Un público bondadoso y amante de la obra del Ateneo, aportó su dinero y el aliento de su asistencia.

Se estrenó "La boda de Petruca", original de don Luis Pérez Vicente, autor de la música y el texto.

Creemos sinceramente que ha superado la música al libreto. Más partido pudo sacar el señor Pérez Vicente al querer hacer una obra de costumbres montañesas, cuando la Montaña tiene una riqueza enorme costumbrista y folklórica. El intento es noble, y los tipos, aunque un poco esbozados nada más, son de la Montaña. Desde luego, no carece de sabor regionalista. El indiano, el viejo agado a la costumbre y la tradición, el tío Matute, la Petruca, parletona y discreta a la vez, son tipos de la Montaña, que hemos conocido ya en otras producciones, y por fortuna, de una Montaña que ya pasó.

La música está inspirada en muchas partecillas. El dúo del ris-ras es muy colorista y retozón. Por cierto que lo interpretan a maravilla la señorita Pérez (hija del autor) y el excelente actor cómico señor Felices.

El señor Pérez Vicente puede hacer teatro, si en ello pone sus conocimientos y entusiasmos.

Los intérpretes estuvieron admirables. Muchos de ellos, no habían jamás salido a las tablas; pero eran socios del Ateneo y eso bastaba. Adolfo Cavia, Dionisio Mayo, Manuel San Emeterio, Villa Canín, Manuel Mediavilla, creemos que no las hubieran visto más gordas nunca; pero, sin embargo, lo hicieron muy bien.

El señor Felices (A.), en su papel de tío Matute, es una revelación. Ajustado, sobrio. Y Felices (D.), sigue siendo el actor cómico insuperable.

Pepita Sierra, y las señoritas Mollita, González, Vallina, más las danzadoras Corral, Sierra y Navarro, cumplieron con creces.

Merece capítulo aparte la actuación de la señorita Isabelita Navarro, que bailó una danza española con tan depurado estilo, que la hubo de repetir. Baila con gusto y con una exquisita educación artística, que la hacen una verdadera artista del género español. Se la aplaudió con entusiasmo.

Los coros, integrados por lindas ateneístas, interpretaron justamente las escenas de las romerías y las procesiones.

Al final de la obrita hubo acto de concierto a cargo de Greboles, Felices, Castanedo y la señorita Sierra. Greboles cantó la romanza de "La Dolorosa". Castanedo el Golondrón de "Maruxa", por cierto irroprochablemente, y la señorita Sierra y Felices, el dúo cómico de Perico y Nicasia, de "La Dolorosa".

El público no se cansaba de escuchar y aplaudir.

Todos los intérpretes se desvivieron por agradar. Perdonémosles las omisiones involuntarias. Todos, absolutamente todos, estuvieron voluntariosos.

Bien por el Ateneo. Pronto coronará su ilusión del edificio propio. El señor Vicente Pérez, que acompañó al acto de concierto, recibió en el

palco escénico los aplausos a su zarzuelita "La boda de Petruca".

A petición nuestra, la excelente bailarina Isabelita Navarro, bailará en el festival infantil que se celebrará el domingo, a las cinco de la tarde, en los locales de la Escuela Laica de a calle de Aurelio Herrerros (antes San Roque).

## El Rápido

GRAN TALLER DE REPARACION DE CALZADO

BURGOS, 12 SANTANDER

Las cantinas escolares establecidas por el anterior Ayuntamiento, permitan comer durante el invierno a muchos hijos de proletarios. Hay que crear más cantinas en las escuelas, que eleven salud y vida a los niños.

## Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

En la Central (calle de Eduardo Aueró, 25) sólo se hacen préstamos de ropas, de alhejas y funfona Inspección de Seguros sociales

En la Sucursal (calle de Hernán Cortés, 6) Créditos Seguros sociales y Caja de Ahorros

Las cartillas de esta Institución, tienen la ventaja de cobrarse en todas las Casas similares de España, si lo solicitan los titulares

Horas de oficina: de 9 a 14.

Señorita: Puede usted ser artista Sólo con acudir al estudio de Variedades "MONTFERRER" ATARAZANAS, 17, 1.º Enseñanza gratis (Horas de 4 a 8 tarde)

## Gran Kursaal "La Tierruca"

SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

Hoy, 15, grandioso éxito de MEXICANITA

Bellísima Estrella Frívola

Todos los días supertango de doce y media en adelante. Todos los días varietés 7 tarde y 10, 11 y 12 noche Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

DEPORTISTAS! arreglad vuestro calzado en El Rápido Burgos, 12. Santander.

pulverización sobre determinadas partes del vegetal (brotes, flores o frutos) o localizarla directamente sobre el agente productor del daño, que en este caso concreto suele ser generalmente un insecto.

En el primer caso, es preciso que sobre el vegetal en tratamiento caiga bajo forma de finísima lluvia el líquido que se pulveriza, y que no quede sin mojar ninguna parte de él. En el caso que estudiamos conviene emplear en el pulverizador boquillas que den un cono de proyección de ángulo en el vértice bastante obtuso, es decir, que den un chorro bastante ancho, como demuestra la figura primera. La distancia entre el extremo de la boquilla y la parte vegetal tratada debe ser de 50 a 60 centímetros, según la boquilla empleada, pero siempre debe existir una distancia tal, que el líquido llegue a los órganos de la planta bajo forma de verdadera lluvia, de finísimas gotas. Generalmente conviene que la pulverización caiga sobre las hojas, y si se trata de pulverizar hojas de pequeñas plantas de cultivo, como patatas, coles, tomates, etc., conviene poner la lanza horizontal sobre las

Para muebles baratos 4 CAÑOS TORRELAVEGA

CAFE CANTABRO BURGOS, 1 Teléfono, 36,57 El predilecto de las familias. Café expres, licores de las mejores marcas. Hoy, viernes, despedida de PERLITA MONTAÑESA Grandioso éxito de MARIQ DE LERMA Imitador de Estrellas Mañana, sábado, debut de Carmelita Cruz Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

**CONCURSO DE CARTELES**

El Sindicato Montañés de Iniciativas para el Fomento del Turismo y Veraneo, abre un concurso entre artistas españoles, bajo las siguientes bases:

Tema: "Veraneo-Turismo".  
Dimensiones: un metro de altura por 0,70 metros, incluidos los márgenes.—Tendrá como máximo cuatro tintas o colores.—Llevarán los siguientes títulos: SANTANDER-VERANEO-TURISMO. — GRANDES FIESTAS CULTURALES, ARTISTICAS, DEPORTIVAS.

Se otorgarán dos premios: el primero de 1.000 pesetas, y el segundo de 650.

El plazo de admisión de carteles termina el 15 de marzo.

Los artistas forasteros que no puedan entregarlos personalmente, podrán enviarlos por ferrocarril, enviando el talón correspondiente a este Sindicato, Avenida de Galán y Fernández, Santander, bien entendido que éste no se hace responsable de aquellos carteles que lleguen a Santander, pasada la fecha de admisión.

El cartel se presentará con un lema, y en la forma acostumbrada en esta clase de concursos, quedando los premiados en propiedad del Sindicato.

En la época más dura y larga del año, invierno, hay muchos hogares sin pan por falta de trabajo.

Quien sea, debe urgentemente acometer obras que mitiguen algo tanto dolor.

**Estupendos zapatos**  
para caballero en pieles negras y de color a 15 pesetas.

Los vende la zapatería  
**El Cañón**  
:: SANTA CLARA, 5 ::

**ANUNCIOS POR PROFESIONES**

Tarifa económica y especial

**Ofertas**

SE VENDE "Crysler", 65, 7 plazas 14 HP., cubiertas nuevas. Informarán en esta Administración.

VENDO perro "lulú". color canela. Informes, esta Administración.

VENDO terreno, casa labor, barata. Informes, M. F. Omoño.

NECESITO perro aguas cachorro. Ofertas, esta Administración.

**Abogados**

ROBERTO ALVAREZ. — Alameda Jesús de Monasterio, 18.—Teléfono, 16-66.

SANTIAGO ARENAL. — Blanca, número 17. Consulta: miércoles, jueves y viernes, de cuatro a ocho.

**Muebles**

ECONOMICOS.—Plazos y contado. Casa Maté.—Alameda Primera, número 28.

**Comerciantes:**

Una fuente de riqueza que aun nos queda, es la que nos proporciona el turismo y veraneo.

Toda la actividad comercial, queda limitada a la época estival.

Ayuda al Sindicato de Iniciativas, que fomentará el turismo y el veraneo y tú recogerás los beneficios.

**La Igualdad**

Cooperativa Obrera Alpargatera

Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca

**LA IGUALDAD**

DESPACHO:

Calle Segismundo Moret, 17, bajo.

Domicilio social: Casa del Pueblo

**Forasteros:**

Comed frente a Estación Cantábrica

«Marina Montañesa»

AMADO VEGA

**Oficina Pericial**

OBTENCION de toda clase de documentos de oficinas públicas. Primera y segunda enseñanza. — Carreras especiales. — Oposiciones. — Encargos. — Consultas y gestiones mercantiles y administrativas. — Encomiende todos sus asuntos a la Oficina Pericial, Magallanes, 33, B, Santander. Teléfono 10-72.

**Bares**

POR TRES PESETAS de consumición, viaje gratis y pensión completa por tres días, a las fiestas de San Isidro. — BAR CARRAL.— Doctor Madrazo.

BAR COSMOPOLITA, Bailén, número 4. Propietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros.—Especialidad en café expreso. Manzana, Blanco de la Nava y licores de las mejores marcas.

**Confecciones**

"LA CASA DEL MAHON", Atarazanas, 6.—Esta casa, disponiendo de maestro cortador, hace a la medida toda clase de buzos, chaquetas y pantalones de mahón. Guardapolvos de gabardina de algodón. Si quiere el obrero vestir bien, visite esta casa. Es la única en su clase que garantiza sus confecciones.

**Comidas**

AMADO VEGA.—Frente a Estación Cantábrica. "Marina Montañesa". Economía.

**Electricidad**

ANTERA.—Instalación radio. Reparaciones.

Angulas - Paella - Callos - Lechazo de Castilla - Platos variados diariamente.  
PRECIOS ECONOMICOS  
ARCILLERO, 15

**Anúnciese en esta Sección**

**SIN-FIN**  
MANUFACTURAS DE ROPA  
SANTANDER

vestirá bien y economizará dinero

CASIMIRO SAINZ, 23-APARTADO 164-TELEFONO, 35-52  
SANTANDER

PAPEL DE FUMAR  
**BAMBU**

**Programa de las emisiones en español organizadas por el Consejo de Sindicatos de la U. R. S. S.**

Sábado 16.—Revista de la semana. Preguntas y respuestas. Deportivas.

Domingo, 17.—Biografía del presidente de la U. R. S. S., camarada Kalinin.

Martes, 19.—Media hora dedicada a la mujer.

Jueves, 21.—El Comisariado de Salud Pública.

Sábado 23.—Revista de la semana. Preguntas y respuestas. Deportivas.

Domingo, 24.—La higiene en la escuela soviética.

Martes, 26.—Velada dedicada al ejército rojo.

Jueves, 28.—Historia del movimiento revolucionario ruso.

Además, damos noticias breves internacionales y otras informaciones de interés.

Las emisiones de los domingos se efectúan por onda de 25 metros, frecuencia 12.000 kilociclos, de 23 a 24, hora de Moscú (20 a 21 del meridiano de Greenwich).

La de los martes, onda de 360 metros, frecuencia 833 kilociclos, de 22 a 23, hora de Greenwich.

Emisión de los jueves, onda de 1.724 metros, frecuencia 174 kilociclos, conectada con onda de 50 metros, frecuencia 6.000 kilociclos, de 22 a 23, hora de Greenwich.

Emisión de los sábados, onda 50 metros, frecuencia 6.000 kilociclos, misma hora del jueves.

Se ruega escribir impresiones sobre las emisiones, a RADIO CENTRAL, Moscú, U. R. S. S.

**Unión de Mecánicos Conductores de Automóviles "El Avance"**

La Unión de Mecánicos y Conductores de Automóviles "El Avance", celebrará Junta general ordinaria en su domicilio social, el viernes, día 15 del corriente, a las diez de la noche en primera convocatoria y diez y media en segunda, rogándose la puntual asistencia, por tratarse de asuntos de resolución inmediata.—La directiva.



¿Queréis tomar el mejor Café Expreso y saborear los mejores vinos Blancos y legítima Rioja?

Visita el **Bar Viña B**

Tr. vesía Hernán Cortés, 2  
Teléfono, núm. 26-11

**Santoña**

**Festival benéfico infantil**

El domingo, 17, en los locales de las Escuelas Isicas de Aurelio Herreros (antes San Roque), tendrá lugar una

**Bonita función teatral infantil**

En ella intervendrá un CUADRO ARTISTICO integrado por jovencitos y las bailarinas

**Isabelita y Amparín Navarro**

La celebrada

**Rondalla "KATIUSKA"**

y otros elementos valiosos.

El resultado económico será destinado a mitigar la situación de los hijos de los detenidos en el «Arantzazu-Mendi».

Invitaciones, en LA REGION

Los trabajadores que sigan el progreso de LA REGION, deben preferir en sus compras a los anunciantes de este periódico, sobre aquellos que se anuncian en otra prensa, siempre que sus condiciones de venta y calidad de mercancías, no graven su economía. También deben preferir hacer sus compras en establecimientos republicanos. ¡Hay que formar una familia de compradores y vendedores de ideas afines

## NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

### Esta madrugada se pretendía quemar la Casa del Pueblo

MADRID.—Esta madrugada observaron los guardias de Seguridad que prestaban servicio en la calle de Piamonte, que en el quicio de la puerta del edificio de la Casa del Pueblo había acumulado gran cantidad de combustible, sorprendiendo a un grupo que se encontraba situado a cierta distancia del edificio aludido, quien al divisar a la fuerza emprendió veloz carrera, sin que se pudiera dar alcance a ninguno de los integrantes de dicho grupo.

### So quiere suprimir la Banda Municipal Sufre un desvanecimiento y deja de existir

ZARAGOZA.—Como consecuencia de la propuesta formulada por el Ayuntamiento de esta ciudad, con objeto de suprimir la Banda municipal, se ha presentado un escrito por el concejal delegado a dicha Banda, en el que pone de manifiesto la improcedencia de tal resolución, estando firmado este documento por más de seis mil personas.

### La depuración de los costumbres en el Partido Radical

BILBAO.—El gobernador ha manifestado a los periodistas que se dispone a depurar las costumbres del Partido Radical de la villa, no sólo en lo que afecta a sus interioridades, sino también a cuanto pueda referirse a los cargos públicos que ocupan sus afiliados.

### Atrellado y muerto por un automóvil

BARCELONA.—Cuando se disponía a salir del edificio de la ex consejería de Gobernación, situada en la calle de Eduardo Maristany, el guardia de Seguridad, Isidro Hernández Sánchez, que prestaba servicio en dicho centro, un automóvil le derribó a tierra, arrastrándole largo trecho, siendo recogido por varios transeúntes, que le trasladaron a la clínica de urgencia del distrito, en donde no se le puede prestar asistencia facultativa, toda vez que era cadáver.

### Llegada de militares

BURGOS.—En el Gobierno civil se ha recibido la noticia de que ayer, a las tres de la tarde, llegaron a Pineda de la Sierra los camiones militares que salieron de aquí el domingo, habiendo dejado libre el camino y poniéndose en comunicación los 180 hombres que trabajaban para retirar la nieve.

### Del asesinato de una personalidad francesa

BARCELONA.—En cumplimiento de una comisión rogatoria de la Policía de París, ayer compareció ante el Juzgado número 16 el agente de la Policía francesa Carlos Genover, para solicitar el cumplimiento de la expresada comisión, pidiendo que se tome declaración a varias personas acerca de la detención de Pablo Laborie, al que se acusa del asesinato de una personalidad francesa.

### Los "duendes" hoy se callaron

BARCELONA.—Ayer durante todo el día los "duendes" no dieron fe de vida, y eso que la casa se llenó de curiosos, reporteros y fotógrafos. El jefe superior de Policía dio a los agentes órdenes concretas para terminar con los "fantasmas" de ocasión, y realizó una detenida inspección en el piso, que resultó infructuosa. Una antena de radio fué desmontada, comprobándose que en modo alguno podía producir los hechos. Se revolviéron todos los muebles, registrándose los más ocultos rincones, sin hallar nada anormal. Parece que el inquilino del piso, Enrique Monroy, hizo en su casa unas manifestaciones en voz alta que si los "fantasmas" volvían a importunarle les rompía el alma, y los "duendes", que son al fin y a la postre de carne y hueso, enmudecieron. ¿Por miedo? Lógicamente.

### En El Ferrol la explosión de un barreno, hiere gravemente a tres obreros

FERROL.—En la cantera de Cabeira, un barreno hizo explosión prematuramente, alcanzando a tres obreros, a quienes causó heridas de carácter gravísimo. Las víctimas de este lamentable suceso son Jenaro Pereiro, de veintinueve años; Amador Gómez, de diecinueve, y Nicasio Reyes.

### Las Casas en Estado Ruinoso.—CINCO MUERTOS

Ferrol.—Dicen de Puente que a causa del mal estado de un edificio se hundió un piso de una casa, cayendo al sótano cinco personas, las cuales quedaron muertas.

### Noticias de Burgos DEL FERROCARRIL MADRID-BURGOS

Burgos.—El presidente de la Diputación ha recibido carta del Director general de Ferrocarriles diciendo que se ha autorizado la tramitación del expediente de subasta para la adjudicación de las obras de la línea de la t)cmfnyj bkgkqjzfillú vbgqj trozo tercero de la Subsección primera y trozo primero de la Subsección segunda de la primera Sección del ferrocarril Madrid Burgos, o sea de Colmenar Viejo a Miraflores de la Sierra, único que falta por subastar, con un presupuesto de 56.889.645,79 pesetas.

### VISTA DE UN RECURSO

Burgos.—Mañana se verá en esta Audiencia un recurso de revisión del Tribunal Industrial de Vizcaya, en pleito entre don Nicolás Ruiz y don Domingo Arrieta sobre reclamación de cantidad.

### El ministro, señor Cid, dice que no ha abandonado Reino, pero... no viene

MADRID.—Como al ministro de Obras Públicas, señor Cid, llegara el rumor acusándole de no haber realizado el viaje que tenía anunciado a Reinos, manifestó que no tenía abandonada a la región campurriana, a la que había girado unos miles de pesetas para hacer frente a los daños causados por los temporales de nieve últimos que han asolado a dicha región.

### Continúan celebrándose conversaciones, sin que sepamos a qué obedecen

MADRID.—La conferencia que celebró ayer con el jefe del Estado el señor Gil Robes, ha suscitado los comentarios del caso, pues nadie se explica este cambio de impresiones en instantes como los actuales en que se encuentra pendiente de examen por las minoras el testimonio por el alijo de armas.

### La hazaña de unos individuos que se han hecho pasar por tratantes de ganado

LUGO.—Dos desconocidos, fingiéndose tratantes de ganado, se presentaron en el domicilio del industrial Manuel Rodríguez Górez, en Mesonfrío (Taboada), pidiendo hospedaje. Después de cenar y ser atendidos por el dueño, su esposa y un huésped que tienen, que es guarda forestal, los desconocidos les amenazaron con escopetas y se apoderaron de 75 pesetas que tenía el guarda, y después obligaron al ama de la casa a que abriera un mueble, y se apoderaron de 475 pesetas que en él había, así como de algunas armas y objetos.

### En el cuartel de Pelayo se constituyó el Consejo de guerra que ha de fallar la causa del diputado socialista Ramón González Peña

OVIEDO.—En el cuartel del Rosario empezó en la mañana de hoy a verse la causa del proceso inscrito al diputado socialista Ramón González Peña, considerado como jefe de los revolucionarios de la zona de Asturias. La expectación producida por este Consejo de guerra, hio quize que desde primera hora de la mañana acudiera numeroso público a las inmediaciones del cuartel, ávido de presenciar la vista de la causa, notándose, entre los curiosos, la presencia de muchos militares. Un coronel de Caballería leyó el apuntamiento, que contiene abundantes pruebas testificales, desfavorables para el procesado. La lectura de la declaración de Teodomiro Menéndez produjo profunda expectación. Para Teodomiro Menéndez, González Peña formaba parte del Comité revolucionario, y estaba considerado como jefe superior del movimiento.

### Desaparecen los tripulantes Los bailes de máscaras en el Pereda

EL FERROL.—En el sitio conocido por Los Castros, ha aparecido una lancha que, sacada a la playa, pudo comprobarse que era la llamada "Rogelia", ignorándose la suerte que hayan podido correr sus tripulantes. En Alfara zozobró una embarcación, habiendo desaparecido los seis tripulantes que llevaba a bordo. Cuando se creía totalmente perdida la gente que iba a bordo de la referida lancha, han comunicado a la Comisaría del Puerto que ha aparecido el marinero Marcos Trandes, de veintiséis años, que en unión de sus compañeros se hallaban entregados a las faenas de la pesca, sorprendiéndoles el temporal que hizo zozobrar la lancha, desconociendo el paradero de sus compañeros, ya que Marcos se vió precisado a ganar a nado la playa.

### Asaltan las oficinas, llevándose 7.000 pesetas

TARRAGONA.—Esta mañana se comió un atraco en las oficinas de don Enrique Rubet, del pueblo de Valls, personándose dos individuos, quienes, dirigiéndose al citado señor, que se hallaba sentado en una silla de su despacho, le invitaron a que les entregara el dinero que poseyera, intimidándole uno de ellos con la pistola en la mano, mientras que el otro se disponía a registrar los muebles de la oficina, en donde halló la cantidad de siete mil pesetas, de las que se apoderó, no pudiendo pedir auxilio, porque tuvieron la ocurrencia los atracadores de maniatarle al respaldo del asiento. La Policía está haciendo gestiones en averiguación de quiénes pueden ser los autores del escandaloso hecho.

### Este número ha sido visado por la censura

Este número ha sido visado por la censura.

### Este número ha sido visado por la censura

Este número ha sido visado por la censura.

### Este número ha sido visado por la censura

Este número ha sido visado por la censura.

### Este número ha sido visado por la censura

Este número ha sido visado por la censura.

### Este número ha sido visado por la censura

Este número ha sido visado por la censura.

### Este número ha sido visado por la censura

Este número ha sido visado por la censura.

### Este número ha sido visado por la censura

Este número ha sido visado por la censura.

### Este número ha sido visado por la censura

Este número ha sido visado por la censura.

### Este número ha sido visado por la censura

Este número ha sido visado por la censura.

### Este número ha sido visado por la censura

Este número ha sido visado por la censura.

### Este número ha sido visado por la censura

Este número ha sido visado por la censura.

### Este número ha sido visado por la censura

Este número ha sido visado por la censura.

### Este número ha sido visado por la censura

Este número ha sido visado por la censura.

### Este número ha sido visado por la censura

Este número ha sido visado por la censura.

**CARTELERIA**

**María Lisarda Teatro Pereda**  
Hoy, viernes, a las 7,15 y 10,30

**LA DAMA DEL BOULEVARD**  
Hoy, viernes, a las 7,15 y 10,30

**Sala Narbón Gran Cinema**  
Hoy, viernes, a las 7,15 y 10,30

**Entre dos fuegos Desfile de Primavera**  
Hoy, viernes, a las 7,15 y 10,30

PABELLON NARBON.—«Entre dos fuegos».

POPULAR VICTORIA.—«Estrella de Valencia».

**Roberto Alvarez ABOGADO**  
Alameda 1.ª, 18  
Teléfono 16-64

**Consultas y asesoramientos :: Contabilidades**  
**Oficina Pericial**  
Centro Mercantil, Administrativo y de Estudios  
Director **Luis Fernández Portilla Profesor Mercantil**  
Magallanes, 38, B. Teléfono, 10-72 Santander.

TRABAJOS DE OFICINA :: AGENCIA DE NEGOCIOS :: REPRESENTACIONES  
Véase la Sección de Profesiones.